

DIARIO DE SAN SEBASTIAN Y DE GUIPUZCOA.

ta de pizarra al hermoso chalet que está construyendo á la entrada de esta población el Sr. D. José María Unceta vice-presidente de la Diputación.

Con tal se despide hasta la otra su afectísimo

EL CORRESPONSAL.

Carta de Madrid.

26 de Febrero de 1885

En el Congreso á primera hora el señor ministro de Hacienda vistiendo uniforme, ha dado lectura á dos proyectos de ley: uno reformando la administración provincial en el órden económico, ó para decirlo con mayor claridad, suprimiendo las delegaciones y volviendo á los antiguos administradores de hacienda, con lo cual se obtiene una no despreciable economía y se evitan conflictos de jurisdicción dando mayor autoridad á los gobernadores, representantes del gobierno. Otro reformando los procedimientos en las reclamaciones económicas administrativas de 31 de Diciembre de 1881.

Después se ha entrado en una serie de preguntas sobre mil y una cosa y ninguna de gran importancia. A las cinco y media se ha entrado en el órden del día, continuando el Sr. Pacheco su interrumpido discurso contra la ley de administración de las provincias y al terminar este se ha procedido á la elección de tercer vicepresidente, siendo candidato único el que lo es cuarto, señor marqués de Cusano.

Todavía no se sabe si al terminar la elección se leerá en la sesión de hoy el dictamen sobre el «Modus vivendi», al cual faltaba firma del marqués de Viana.

Y vamos con este que es el asunto del día como lo viene siendo de algunos á esta parte.

En el despacho de su presidente, el subsecretario de Hacienda, se reunió esta mañana la comisión; su propósito era hacer modificaciones al preámbulo, pero debatíó ampliamente el fondo del asunto y convencidos de que no era serio lo que se proponían de que uno de sus individuos hiciera voto particular pidiendo aplazamiento ó demora para discutir y aprobar el párrafo 2º del art. 1º, voto particular que al ser por ellos consentido había de ser aprobado ocasionando la comisión una aparente derrota, pareciendo esto poco formal digo, decidieron no hacer nada hasta que consultaran con el gobierno y con el presidente de la cámara á quien las oposiciones habían remitido su derecho.

A las dos de la tarde y antes de empezar la sesión han comenzado los cabildos idas y venidas al despacho de los individuos de la comisión, concurriendo también los ministros de Estado y de la Gobernación, muchísimo tiempo aquél que este, como es de suponer. Despues de muchas comparsas, consultas y consideraciones, descartado lo mucho que se ha dicho y luego ha resultado baldo y falso,

resulta á última hora que gran parte de la tarde se ha invertido la comisión en estudiar la fórmula de modificar el preámbulo al dictámen para decir en suma que á la mayor brevedad presentará informe sobre la autorización para el convenio subsidiario que se solicita en el párrafo 2º del art. 1º, concretándose por ahora á proponer la ratificación pura y simple é inmediata del «Modus vivendi». Esto era lo decidido á última hora, según he tenido ocasión de oír al mismo ministro de Estado y el cual replicaba á los que le interpelaban, acerca de su situación, diciendo que él siempre ha pensado lo mismo; que lo urgente es sacar pronto adelante el «Modus vivendi» convenido; que respecto del convenio subsidiario y del definitivo todo es comisional y á nada obliga y hoy mucho menos que según despachos de última hora la cámara de los Lores ha denotado al gobierno británico en el voto de censura presentado, habiendo obtenido en la de las Comunes una mayoría tan exigua que hace muy precaria su existencia. Esto es muy posible que retrase la llegada de Mr. Mori anunciada para el martes.

Las oposiciones que se han enterado de lo resuelto respecto al «Modus» estaban suscribiendo de acuerdo con las minorías una enmienda que dice palabra más ó menos: «que el Congreso se sirva declarar que el gobierno renuncia á la autorización que solicitaba en el párrafo 2º del art. 1º del proyecto.» Consultado al Sr. Sagasta vaciló respecto á su alcance sintiendo por fin.

La representación catalana reunida de 5 á 6 y media de la tarde ha acordado en definitiva.

EL CORRESPONSAL.

Noticias generales.

Durante el pasado mes de Febrero se ha registrado en el Juzgado Municipal de esta ciudad 94 nacimientos y 80 defunciones.

Durante el tercer tercio del citado mes se han registrado 29 nacimientos y 17 defunciones, de estas 5 causadas por la viruela.

En la sesión que esta tarde celebrará el Ayuntamiento, se dará cuenta de la real orden en que se autoriza la construcción de la tan ansiosa Fábrica de Tabacos.

No habiendo el Ayuntamiento de esta Capital señalado aun las dotaciones con arreglo á la nueva organización de las escuelas de párculos han de disfrutar el Maestro y Auxiliar de esta clase, vacante por defunción de D. Lucas Subijana, no ha podido el Rectorado incluirla entre las vacantes, últimamente publicadas.

Con una numerosa concurrencia que llenaba el templo de San Vicente terminaron anoche los santos ejercicios que el padre Colina ha dado estos días.

Cantóse en vascuence el Santo Dios y al tiempo de la Reserva, el magnífico *Gesutori* del maestro Reghini, de que hizo donación á la parroquia nuestro paisano el distinguido crítico musical D. Antonio Peña y Goñi.

Ayer dieron comienzo, en uno de los salones de la Casa Consistorial, los ejercicios de oposición á la plaza de Director de la Academia municipal de Música de esta ciudad.

Según nuestras noticias son cuatro los aspirantes; á saber: los Sres. Galatas, Echeverría, Guimon y Mantilla.

Leemos en *La Correspondencia*:

Se ha concedido la gran cruz de Isabel la Católica al ingeniero de Montes D. Severo de Aguirre-Miramón, muy conocido por sus trabajos sobre el cultivo y aprovechamiento del manzano, premiado con medallas de oro en la última exposición de Horticultura, y por otras no menos útiles á la agricultura patria.

Felicitamos sinceramente á nuestro querido amigo y paisano por la honrosa distinción que han merecido sus trabajos, de los que repetidas veces nos hemos ocupado.

MOVIMIENTO DE BUQUES
en el Puerto de esta Ciudad.

Día 2 de Marzo de 1885.

Entrados.—Polaca goleta español Santa Isabel, de Betanzos, con trapo. —Lanchón esp. Jesús Nazareno, de Zumaya con cemento.

Despachados.—Lanchón esp. Jesús Nazareno, para Bayona, en lastre.

Escriben des de Pasajes lamentando se de que en aquel magnífico puerto se carezca de los elementos necesarios, tales como superficies, muelles y vias para dar cumplimiento debido al importante tráfico mercantil que allí se está desarrollando de dia en dia.

Se ha publicado la real orden declarando que los Ayuntamientos de las Provincias Vascongadas, están obligados á satisfacer al Tesoro el 10 por 100 del importe de las multas que impongan por infracción á los bandos de policía y buen gobierno.

La noche del martes se produjo en Irun gran alarma, á consecuencia de haberse acercado á la población el fuego que ha habido estos días en los montes cercanos, producido por los pastores, para quemar toda la broza del campo. La consabida alarma produjo que fueran avisados repentinamente todos los bomberos, porque el barrio de Santa Elena se hallaba ya rodeado de las llamas.

«La Unión Vasco-Navarra» de Bilbao, indica que se inaugure con la ópera «Pudente» el Teatro Circo provisional, que se trata de construir en aquella población.

D. Donato Gomez Trevijano ha solicitado á favor de la Sociedad Trevijano y compañía el competente permiso para sanear y aprovechar una marisma del Estado, sita en la ribera Norte de la ensenada de Herrera, en el puerto de Pasajes.

En Mollina, pueblo de la provincia de Málaga, ha muerto un labrador de ciento seis años, á quien en su larga vida no se había conocido padecimiento ni enfermedad de ninguna especie.

Circunstancia que parece increíble La muerte sorprendió al centenario trabajando en el campo.

El difunto se llamaba Francisco Girmona.

Caja de Ahorros y Monte de Piedad.
Operaciones verificadas durante la última semana.

SECCIÓN DE AHORROS.

Imposiciones en cuenta corriente 63.—Id. nuevas, 10.

Total 73 por pts. 9.309'.

Reintegros por saldo 2.—Id. á cuenta 5.

Total 7 por pts. 3.254,56.

SECCIÓN DE PRESTAMOS.

Empeños, 242 por pts. 7.201'50.—Desempeños, 162 por id. 4.220'.

Con fecha 24 de febrero último han sido nombrados por el ilmo. Sr. Rector del distrito universitario de Valladolid Maestras de las escuelas de niños Gizurquill, las incompletas de ambos sexos de Larraul y Anoeta, y para la sustitución de la elemental incompleta también de ambos sexos de Arrona los Sres. D. María Miguel de Ibañez, D. José Hilario Echeverría, D. Pedro Alberdi y Zavaleta, y don José Miguel de Ardivide y Lazcano respectivamente, en virtud de las propuestas acordadas por la Junta provincial de Instrucción pública en sesión celebrada el 16 del mismo mes, después de un detenido examen de las hojas de méritos y servicios de todos los aspirantes á dichas escuelas que dicha corporación hizo. Reciban los agraciados nuestros más sinceros plácemes.

La opinión pública vuelve á alarmarse en Málaga ante el fundado temor del completo aterramiento de la entrada del puerto.

Las grandes cantidades de tierra que sobre él han arrojado las últimas avenidas de Guadalmedina están dando lugar á un nuevo banco, sobre el cual no podrán pasar sin peligro ni los buques de menor calado.